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Gobierno Municipal de Zitácuaro invita a la
población a participar en foros para el
Embellecimiento del centro histórico

- 13, 14 y 15 de diciembre en el Auditorio Samuel Ramos

Con el objetivo de tomar en cuenta la opinión de la población para el embellecimiento del
centro histórico, los días 13, 14 y 15 de diciembre se estarán llevando a cabo foros de participación
ciudadana.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de diciembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el objetivo de tomar en cuenta la opinión de la
población para el embellecimiento del centro
histórico, los días 13, 14 y 14 de diciembre se
estarán llevando a cabo foros de participación
ciudadana.

El escenario de esta actividad será el
Auditorio Municipal Samuel Ramos en un
horario de 4:00 a 6:00 de la tarde.

Así lo anunció el Presidente Municipal
Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, acompañado
de algunos funcionarios de la administración
pública.

Ante representantes de medios de
comunicación destacó que se quiere conocer
el sentir de los ciudadanos respeto de este
tema, esto es para que digan que opinan y
sobre todo que hagan propuestas que hagan
que esta zona de la ciudad se convierta en un
lugar más decoroso, más amigable,
sustentable y adecuado a las condiciones y
exigencias que pide la misma sociedad.

El alcalde recalcó que no se tiene la
intención de imponer nada, sino que todos
los trabajos que se hagan sean de la mano
con los ciudadanos.

Agregó que se invitará a todos los sectores
de la población, entre ellos: comerciantes,
transportistas, medios de comunicación,
urbanistas, arquitectos, así como los vecinos

del centro. Todos tendrán la oportunidad de
intervenir con alguna propuesta sobre cómo
mejorar la movilidad, la vialidad, un mejor
aspecto urbano y como tener un mejor centro
que se pueda disfrutar entre semana y durante
los fines.

“No será un foro que lastime a nadie, sino
un foro incluyente donde se integren todas
las visiones y podamos construir un
documento final que se estará presentando lo
más pronto posible”, explicó.

Ixtláhuac Orihuela, calificó el centro de
Zitácuaro como el corazón del municipio, de
lo económico, cultural y político; donde está
la sede del poder municipal, así como la mayoría
de las actividades municipales.

La opinión de los zitacuarenses también
será recibida a través de los portales digitales
del ayuntamiento y plataformas, cada
propuesta será bienvenida para escuchar sus
comentarios.

La idea, dijo, no es quitar a los
comerciantes, que no se confunda, sino
embellecer la ciudad como se ha hecho, por
ejemplo lo que se ha hecho con los boleros, a
los cuales se les ha sustituido sus carros viejos
por unos nuevos.

La alumna Andrea Michelle
López Zarza del Centro de

Estudios Panamericano gana
convención distrital del INE

- Representará al distrito federal 03 en la Cámara de Diputados

 La niña Andrea Michelle López Zarza, alumna
del Centro de estudios Panamericano
representará al distrito federal 03 en el
Parlamento infantil.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de diciembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La
niña Andrea Michelle López Zarza, alumna del
Centro de estudios Panamericano representará
al distrito federal 03 en el Parlamento infantil
que tendrá lugar en el mes de mayo de 2023 en
la cámara de diputados a nivel federal.

Así lo decidieron alrededor de 25 niños
durante la convención distrital que se llevó a
cabo este miércoles en el auditorio de la
Escuela secu Secundaria No. 1 Nicolás Romero
de esta ciudad.

Durante el ejercicio de participación
ciudadana la vocal Ejecutiva de la junta
Distrital 03 del INE, María Guadalupe Colín
Pedraza hizo un reconocimiento a papás,
maestros y a quienes motivan a los niños a
participar en este tipo de eventos, ya que les
enseñan a prepararse y buscar una meta;
además se apoya la cultura de la participación.

En la convención distrital se conformaron

4 mesas, en cada una los niños participantes
expusieron un un tema, luego votaron para
que de cada mesa saliera un finalista.

A los 4 finalistas se sumó el menos
Giovanni que fue finalista del municipio de
Huetamo; luego en una segunda ronda los 5
niños finalistas expusieron nuevamente su
tema y se hizo una votación de forma secreta.
Al final la ganadora propietaria fue Andrea
Michelle López Zarza del Centro de estudios
Panamericano con el tema de violencia hacia
las mujeres; como segundo lugar y Suplente
Dania Paola Gómez Gómez con el tema cuidado
del medio ambiente.

Al final se hizo entrega de la constancia
que las acredita como ganadora y además
todos los niños participantes recibieron un
reconocimiento.

Vocal Ejecutiva de la junta Distrital 03 del INE,
María Guadalupe Colín Pedraza.
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Eficacia financiera y compromiso social hacen
posible programas de Bienestar: Bedolla

Gobernador hace entrega de la última etapa de tarjetas del Bienestar a personas con discapacidad, de 30 a 64
años

Coinciden Bedolla y jueces en reforma urgente
para agravar el delito de extorsión

- La legislación estatal en esta materia no ha tenido modificación desde 2014

Morelia, Michoacán, 8 de diciembre
del 2022.- Debido a que desde el 2014 no
se modifica la legislación en materia de
extorsión, el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla y jueces del Sistema de Justicia
Penal Acusatorio y Oral en Michoacán,
trabajan en la integración de una reforma
al Código Penal del Estado para que el
delito se persiga por oficio, se aumenten
las sanciones y se reclasifique como delito
contra la seguridad personal.

En reunión, donde el titular del
Ejecutivo expuso los avances de la
propuesta que se enviará al Congreso del
Estado, el mandatario destacó que en
coordinación con los jueces se actualizará

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y jueces del Sistema de Justicia Penal Acusatorio y
Oral en Michoacán, trabajan en la integración de una reforma al Código Penal del Estado.

la normatividad para que sea más
eficiente la administración de la justicia y
no queden impunes casos por este delito.

“La intención es intercambiar
opiniones para enriquecer la legislación
para combatir e inhibir la actividad
delictiva con el propósito de alcanzar un
resultado social para la paz", comentó el
gobernador.

Además informó que también se ha
consultado a la Coordinación Nacional
Antisecuestros, para que el delito se
adecue dentro de la Ley General Anti
Secuestro, porque la extorción también
tiene una afectación a la seguridad
personal, por eso, la importancia de contar

con un tipo penal actualizado que permita
una mayor cantidad de denuncias.

El presidente del Supremo Tribunal de
Justicia del Estado, Jorge Reséndiz
García, manifestó la disposición de
generar mecanismos y modificar la
legislación para lograr la paz social que
demanda la población, ya que coincidió
en que la reglamentación ha sido
superada por la creatividad de la
delincuencia.

Los jueces agradecieron al gobernador
el interés de incluirlos en el proceso y
comentaron que aportarán lo que les
corresponda para tener una ley acorde a
los tiempos actuales en favor de las y los
michoacanos.

Acompañaron al mandatario el
secretario de Gobierno, Carlos Torres
Piña; el consejero jurídico del Ejecutivo
del estado, César Augusto Oceguera
Robledo; el secretario Ejecutivo del
Sistema Estatal de Seguridad Pública,
César Erwin Sánchez Coria, así como
jueces de Apatzingán, La Piedad, Lázaro
Cárdenas, Morelia, Sahuayo, Uruapan,
Zamora, Zitácuaro y del Sistema
Inquisitivo Mixto de Morelia.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla refirió que gracias a que el gobierno se ha conducido
con honestidad, se han impulsado los programas sociales de Bienestar en favor de los que
menos tienen.

el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla refirió
que gracias a que el gobierno se ha conducido
con honestidad, se han impulsado los
programas sociales de Bienestar en favor de
los que menos tienen.

"Estos apoyos no son dádivas, son
recursos de los impuestos que pagamos todas
y todos, es regresarle al pueblo lo que es del
pueblo, sobre todo a los más necesitados y
siempre  siguiendo la ruta del humanismo y
solidaridad", apuntó.

En ese sentido, el Gobernador refrendó el
compromiso de apoyar a las personas con
discapacidad y a los sectores más vulnerables
con acciones que se dan gracias al trabajo
coordinado entre los gobiernos federal, estatal
y municipal, atendiendo en un 100 por ciento
la universalidad de los programas del
Bienestar en Michoacán.

Ramírez Bedolla informó que en Zamora
se apoyan a 524 personas con discapacidad
de 30 a 64 años quienes recibirán de manera
bimestral 2 mil 800 pesos, gracias a la
honestidad que se ha dado en el manejo de
los recursos públicos y mismos que
aumentarán a 2 mil 900 en 2023.

Carolina Rangel Gracida, secretaria del
Zamora, Michoacán, 9 de diciembre del

2022.- Al hacer la última entrega de tarjetas de
la Pensión Universal para el Bienestar de las
Personas con Discapacidad, de 30 a 64 años,

Bienestar del Estado de Michoacán,
mencionó que en Zamora inició el registro de
las personas con discapacidad de 30 a 64 años
y ahora concluye la entrega de las tarjetas en
beneficio de este sector de la población.

"Esta entrega representa una inversión
superior a los 3 millones de pesos, pero lo
más importante es que durante este año se
lograron apoyar a más de 11 mil 500
derechohabientes del programa con una
inversión superior a los 92 millones de pesos,
entre estado y federación", señaló.

Carlos Alberto Soto Delgado, presidente
municipal de Zamora, agradeció al Gobernador
el compromiso que ha tenido con los
zamoranos en los últimos 15 meses, al brindar
programas de salud, educación, apoyo a
personas con discapacidad, mujeres y al
campo, así como en materia de infraestructura,
dejando de lado los colores partidistas y
teniendo un sólo objetivo: el beneficio de las
y los habitantes del municipio, "ahora
Michoacán sí tiene Gobernador", enfatizó.

En la entrega de apoyos a personas con
discapacidad estuvieron Julieta García
Zepeda, presidenta de la Mesa Directiva del
Congreso del Estado; los diputados locales
Laura Ivonne Pantoja Abascal y Víctor Hugo
Zurita Ortiz; el diputado federal, Enrique
Godínez del Río; Roberto Pantoja Arzola,
delegado estatal de programas para el
Desarrollo de Michoacán de la Secretaría del
Bienestar; los presidente municipales de
Jacona y Jiquilpan y beneficiarios del
programa.

Matamoros Pte. 2.
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8 millones de plantas de flor de
nochebuena se produjeron este
2022 en la zona de San Felipe
- Terrenos en dónde se sembraba maíz, hoy producen nochebuenas

Este año en la zona de San Felipe los Alzati se
produjeron de 7.5 a 8 millones de plantas de flor
de nochebuena, actualmente todas ellas están
siendo colocadas en los diferentes mercados a
nivel nacional.

Creyentes celebran a la Virgen
de la Inmaculada Concepción

en el Santuario de la Virgen de
los Remedios

- Fe y devoción presentes

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
mucha fe y devoción de los creyentes, el santuario de la Virgen de los Remedios conmemoró
a la virgen de la inmaculada concepción.

Los adornos de hoy como de otras fiestas religiosas en este templo estuvo a cargo de
mayordomos de la tenencia de San Juan Zitácuaro , así ocurre desde hace muchos años como
una devoción que se trasmite de generación en generación. La misa dedicada a ellos ocurrió
a las 10 de la mañana de este jueves.

La celebración también reunió a grupos de danzantes que este día se dieron cita en este
lugar para honrar a la virgen de la inmaculada Concepción como ellos lo saben hacer, a través
de alabanzas y de danzas, tal y como lo hacían en tiempos remotos nuestros ancestros.

Cuentan las historias que la imagen de María santísima la trajeron de España en el año de
1543 por medio del Encomendero de Taximaroa y su jurisdicción, Juan Velázquez de Salazar.

La imagen estaba destinada a estar en Taximaroa, hoy Ciudad Hidalgo pero al pasar por
Zitácuaro se sabe que una mula de la recua en que traía sus equipajes Salazar, se entró al atrio
del templo y fue imposible sacarla de él; siendo esta mula en la que venía la caja que guardaba
la imagen.

Ante la imposibilidad de sacarla del atrio del templo hizo entender a Salazar que era
voluntad del cielo que quedara en aquella Iglesia la bendita imagen de María; como uno de los
intentos por llevarse la imagen, hicieron construir varias cajas para guardarla en ellas, pero
siempre resultaba muy chica.

La imagen mide más de ochenta centímetros de altura y abriga en su pecho un pequeñito
niño Jesús.

Hay que mencionar que la celebración de la Virgen La Inmaculada Concepción hasta 1897
fue la fiesta principal de la Heroica Zitácuaro Ciudad de la Independencia y se realizaba a la
vez la Feria.

A partir del 5 de febrero de 1898 se volvió fiesta cívica.

Con mucha fe y devoción de los creyentes, el santuario de la Virgen de los Remedios conmemoró
a la virgen de la inmaculada concepción.

Juan Antonio Ixtláhuac entrega 40
estufas de combustión al 100

- Los beneficiarios solo aportan la mitad del costo total

mensaje a la población para invitarlos que
adquieran esta planta, que acudan a los
viveros dónde la pueden encontrar al mayoreo
y menudeo, que no hay problemas de
seguridad.

Ante el temor de compradores a ingresar a
esta zona del estado por la presencia de la
delincuencia organizada, los productores
precisaron que se han visto obligados a tener
que llevarles la planta hasta donde los
compradores quieren, pero a veces es
imposible por el trabajo y los gastos que esto
implica.

“Desde el mes de marzo nos preparamos
para hacerlos crecer y tener los viveros llenos,
queremos que la gente venga que no tenga
miedo, hasta ahorita no hemos tenido ningún
percance y esperamos que la situación siga
tranquila para todos”, expresó Eliel Hernández
Contreras.

Expuso que por las bajas ventas que están
registrando muchos productores, algunos
andan con desanimo, están pensando en dejar

de producir esta planta e irse de mojados a
Estados Unidos. Él por su parte les dice que
sigan adelante, que no deben dejar de trabajar
porque la actividad es importante.

Señaló que los insumos se han elevado el
doble, pero a pesar del difícil panorama todos
han seguido adelante y tienen confianza en
que la situación mejore.

Para sacar adelante la producción de este
año, muchos tuvieron que pedir préstamos en
cajas que les cobraron altos intereses y que
les pidieron muchos requisitos, otros además
apoyaron sus gastos con la venta de frutas
como durazno, guayaba y aguacate.

Los productores de nochebuena hicieron
una extensiva invitación a todos los
ciudadanos de Zitácuaro, de municipios
vecinos y de otros estados a acudir con
confianza a los viveros de la zona de San
Felipe los Alzati, en estos lugares se puede
encontrar esta planta en su característico color
rojo, amarillo, rosa, y en otros tonos así como
en diferentes tamaños.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de
diciembre de 2022.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Con el objetivo de
ayudar a la economía familiar, el
Presidente Municipal Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela entregó 40 estufas de
combustión al 100, esto a mitad de precio.

La entrega se realizó durante la
audiencia ciudadana de este miércoles en
la plaza central y reunió a todas las
beneficiarias, las cuales dieron gracias por
este apoyo a la autoridad municipal.

Durante su mensaje, el alcalde de
Zitácuaro reconoció el esfuerzo de
quienes impulsan este programa, ya que
dan muestra del interés que tienen de
ayudar a las familias zitacuarenses. Por
ejemplo en este caso, los beneficiarios solo
aportan la mitad y la otra parte la absorbe
el gobierno municipal.

Asimismo, explicó que este tipo de
estufa no ocupa leña solo restos de leña
por lo que no gasta tanto material

combustible, a la par no expulsa tanto
humo como otras estufas. En este sentido,
invitó a las beneficiarias a difundir dicho
programa para que más familias puedan
adquirir alguna.

La convocatoria sigue abierta, por lo
que las interesadas deben acercarse a la
Secretaria de Agronomía y Medio
Ambiente, los únicos requisitos son
credencial de elector del INE,
comprobante de domicilio, solicitud y
hacer el pago respectivo que equivale a
1100 pesos.

Por su parte, el titular de la Secretaría
de Agronomía y Medio Ambiente, Pedro
Mondragón López, resaltó que en varias
comunidades se han hecho pruebas y los
resultados han sido excelentes, con sólo
utilizar ‘marañas’ o restos de algún árbol
en pequeñas cantidades se pueden
preparar de forma facil varios alimentos.

Agregó que este tipo de estufa está
patentada en varios países y cada uno le
ha agregado algunos elementos para
cumplir con las necesidades, en el caso
de Zitácuaro, el ingeniero Alejandro Ávila
adaptó cierta parte con la que se evita que
el fuego se apague al momento de
introducir el material combustible.

Con el objetivo de ayudar a la economía familiar, el Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac
Orihuela entregó 40 estufas de combustión al 100, esto a mitad de precio.

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de
diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Este año en la zona de San Felipe
los Alzati se produjeron de 7.5 a 8 millones
de plantas de flor de nochebuena,
actualmente todas ellas están siendo
colocadas en los diferentes mercados a
nivel nacional para adornar la navidad.

Son en total alrededor de 800
productores los que se dedican a esta
actividad, incluso este año lejos de
disminuir la producción, ésta aumentó.
Prueba de ello es que un promedio de 10
hectáreas de la comunidad del Bordo de San
Felipe, donde anteriormente se sembraba
maíz ya produjo la flor de nochebuena.

Así lo revelaron Eliel Hernández
Contreras y Juan Albino de Jesús,
representantes de la Unión de Floricultores
de Michoacán, los cuales mandaron un
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Cuerpo de Bomberos pone en
marcha colecta de juguetes

- Lo que se logre recaudar será entregado en comunidades marginadas

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
cuerpo de bomberos puso en marcha la colecta  de juguetes de este año, dicha actividad se
mantendrá hasta el día 5 de enero. Lo recolectado será entregado en aquellas comunidades
alejadas del municipio donde no llegarán los Reyes Magos.

En entrevista, José Luis Pérez Bernal, Comandante de este Cuerpo de Auxilio, señaló que
ésta es una actividad que llevan a cabo cada año para lograr felicidad y sonrisas de niños y
niñas.

El año pasado se logró muy buena respuesta, tal es así, que se hicieron varias entregas en
varias comunidades y se pudo beneficiar a poco más de 3000 niños de diferentes lugares.

Esta ocasión, dijo que esperan buena respuesta, para ello convocó a los zitacuarenses a
sumarse a esta noble causa y llevar a la base de bomberos juguetes nuevos o usados que
estén en buen estado, y que estén en condiciones de ser entregados a aquellos niños que
tienen pocas posibilidades de recibir un juguete este 6 de enero.

Aquellas personas que están interesadas en participar, pueden acudir a la base de bomberos
que está en Avenida Revolución Sur, o bien hacer una llamada y los elementos irán por los
juguetes hasta su domicilio. La idea es ayudar a niños y niñas del municipio que no están en
buenas condiciones y esperan recibir un juguete durante el 6 de enero.

Pérez Bernal, expuso que en campañas cómo ésta muchos ciudadanos se suman, por lo
que esperan que no sea la excepción.

Reflexionó que después de la pandemia, muchas familias siguen en crisis económica, por
lo que les resulta imposible adquirir artículos que no son de primera necesidad, es el caso de
los juguetes y otros productos. Mientras tanto, esto para los niños es fundamental porque
representa para ellos la visita de los tres reyes magos.

Programa La Escuela es
Nuestra cubre al cien por
ciento los municipios de

Ocampo, Angangueo y Aporo
- “El 2022 ha sido histórico en entrega de apoyos del gobierno federal”:

Emma Rivera Camacho

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. “Este año ha sido histórico en materia de entrega de apoyos del gobierno
federal y en el oriente hemos obtenido logros muy importantes”, expresó en entrevista
la Delegada Regional de los Programas de Bienestar, Emma Rivera Camacho.

Por ejemplo, dijo que el programa “La Escuela es Nuestra” tiene cubierto al cien
por ciento los municipios de Ocampo, Angangueo y Aporo en cuanto a instituciones
de nivel básico. Se han hecho con inversiones menores grandes obras como aulas,
domos, patios cívicos, bibliotecas, y reparaciones de instalaciones de forma general.

A la par se ha fortalecido el programa de Pensión para Personas con Discapacidad,
ya que se han incorporado muchas personas que no contaban con este apoyo. Esta
semana en Zitácuaro se hizo entrega de 320 tarjetas.

También esta misma semana se entregaron 484 tarjetas a beneficiarios del
Programa Pensión para el Bienestar de Adultos Mayores; la intención de esta acción
es sustituir la tarjeta anterior de Banamex por la del banco de Bienestar. Con esto se
pretende facilitar su atención.

Rivera Camacho, explicó que en el oriente hay avances para la creación del
banco de Bienestar en cada cabecera municipal, prueba de ello es que hay avances
en la construcción de estos espacios en Tuzantla y la entrada de Tierra Caliente; en
la cabecera municipal de Ocampo y en el Ejido El Rosario. En el caso de Zitácuaro,
actualmente se construye en dónde se encuentra el DIF Municipal; la idea de esto es
que todos los beneficiarios de este programa migren al esquema de la tarjetización y
así sea más fácil el cobro de su pensión.

La funcionaria del Gobierno Federal, resaltó que ha sido un año de mucho trabajo,
pero todo se ha visto reflejado en el beneficio de los sectores más desprotegidos, son
ellos quienes con los apoyos que reciben ven los efectos de la transformación.

“Este año ha sido histórico en materia de entrega de apoyos del gobierno federal y en el oriente
hemos obtenido logros muy importantes”, expresó en entrevista la Delegada Regional de los
Programas de Bienestar, Emma Rivera Camacho.

 El cuerpo de bomberos puso en marcha la colecta  de juguetes de este año, dicha actividad se
mantendrá hasta el día 5 de enero.

Reconocen a Zitácuaro con el Premio a la Mejor
Gestión Integral Municipal del Estado

- El galardón deriva de la constante iniciativa de diseño de proyectos, acciones, desarrollo y gestiones del
Gobierno de Soluciones.

Zitácuaro, Mich., a 8 de diciembre del
2022.- El gobierno de Zitácuaro, presidido
por el alcalde Juan Antonio Ixtláhuac, fue
reconocido con el Premio a la Mejor
Gestión Integral Municipal del Estado de
Michoacán, que otorga el instituto del Buen
Gobierno.

Este galardón nacional representa un
importante prestigio y reconoce la
constante iniciativa de proyectar acciones,

mejoras y gestiones del Gobierno de
Soluciones; además, es un reconocimiento
a las fortalezas que muestra la
municipalidad en materia de atención
ciudadana, diseño de políticas públicas,
acciones y estrategias, así como la gestión
de proyectos que garantizan el desarrollo
de Zitácuaro.

La condecoración será recibida por el
edil Antonio Ixtláhuac, el próximo mes de
febrero del 2023, en la Ciudad de México,
entregada por parte de la Coordinación
General de dicho instituto que otorga el
premio 2022; asimismo, Zitácuaro será
distinguido como el municipio mejor
evaluado de la entidad, en la Guía de
Desempeño, por parte del INAFED.

El gobierno de Zitácuaro, presidido por el alcalde Juan Antonio Ixtláhuac, fue reconocido con el
Premio a la Mejor Gestión Integral Municipal del Estado de Michoacán, que otorga el instituto
del Buen Gobierno.
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Línea de la Vida, ayuda
profesional para personas con

depresión
Morelia, Michoacán, 8 de diciembre del 2022.- La atención temprana de la depresión puede

prevenir intentos de suicidio o su consumación, es por ello que la Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), a través de la Dirección de Salud Mental, invita a la población a solicitar
ayuda profesional a la Línea de la Vida, al teléfono gratuito 800 911 2000.

La Línea de la Vida brinda apoyo emocional a las personas que lo requieren y a que reciban
un tratamiento adecuado, específicamente para quienes padecen depresión, reconocida como
una condición médica o cerebral y un trastorno, más que una cuestión de voluntad.

Los focos de alarma para sospechar que alguien padece depresión es que por lo menos
durante dos semanas la persona presente tristeza y anhedonia, es decir, que pierde el interés
en realizar actividades que anteriormente eran placenteras o llamaban su atención, considera
que toda experiencia es negativa y tiene un panorama de desesperanza y está triste.

También se pueden presentar síntomas físicos como menor energía, falta de concentración,
alteraciones de sueño y del apetito que se puede ver reflejado en la variación del peso
corporal durante el último mes. En los adultos mayores se manifiesta con irritabilidad, cambios
súbitos de ánimo; en menores de ocho años con dolores de estómago o cabeza, mareos y
náuseas. El síntoma más grave, es la existencia de ideas suicidas.

El trastorno depresivo mayor se caracteriza porque la persona no se levanta, no se baña,
no quiere socializar, se aísla y empieza a tener ideas de muerte o hasta alucinaciones. Si es
recurrente, de difícil tratamiento o resistente a éste se puede convertir en una enfermedad
discapacitante.

Municipios con Alerta de Género recibirán
recursos del Fortapaz en 2023: Bedolla

Morelia, Michoacán, 7 de diciembre del
2022.- Con el compromiso de reforzar las
acciones y políticas públicas para erradicar
la violencia de género, el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla anunció que para
el 2023, a través del Fondo de
Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), se
destinarán recursos a 14 municipios con
declaratoria de Alerta de Violencia de
Género contra las Mujeres. 

En reunión de trabajo con la
representante de la Comisión Nacional
para Prevenir y Erradicar la Violencia
contra las Mujeres (Conavim), Dora
Ramírez Carmona, la secretaria de
Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las
Mujeres (Seimujer), Tamara Sosa Alanís
y alcaldes y representantes de 10 de los
14 municipios con declaratoria de Alerta
de Violencia de Género, el mandatario
afirmó que con los recursos asignados se
dará cumplimiento a las medidas y
recomendaciones para el funcionamiento
integral del mecanismo, la atención,
seguimiento y justicia de las víctimas. 

"Se ha instruido al titular del
Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal
de Seguridad Pública, destinar recursos
del Fortapaz para fortalecer la Alerta de
Género, a través del equipamiento a
instancias de atención a mujeres y la
implementación de acciones de
prevención a la violencia", comentó.

Ramírez Bedolla convocó a la
coordinación con los municipios para que
este mecanismo sea funcional y se
accionen de manera inmediata, estrategias
para la protección de mujeres, niñas y
adolescentes, así como otras en materia
de justicia y respeto a los derechos
humanos. 

Por su parte, la secretaria de Seimujer,
Tamara Sosa Alanís, solicitó a los
municipios actualizar información respecto
a lo que hacen para atender a las víctimas
y prevenir la violencia de género, a fin de
reforzar las políticas públicas y programas
en conjunto con el Gobierno del Estado. 

A la reunión asistieron los presidentes
municipales de Uruapan, Zamora,
Sahuayo, Huetamo y Morelia, así como
representantes de los ayuntamientos de
Apatzingán, Tacámbaro, Hidalgo,
Maravatío y Zitácuaro. 

Alfredo Ramírez Bedolla anunció que para el 2023, a través del  (Fortapaz), se destinarán
recursos a 14 municipios con declaratoria de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres. 

Programa de Dotación de
Maquinaria refleja el

compromiso del Gobierno de
Michoacán con los

ayuntamientos: SCOP  
Morelia, Michoacán, 7 de diciembre del 2022.- La entrega de equipos a 78 municipios a

través del Programa de Dotación de Maquinaria y Equipos de Transporte habla del compromiso
que mantiene el Gobierno de Michoacán con los ayuntamientos, aseguró el titular de la
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán, José Zavala Nolasco.

 En rueda de prensa, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, Zavala
Nolasco recordó que al iniciar la administración, los ayuntamientos contaban con maquinaria
en mal estado y sin mantenimiento, por lo que con este programa ahora los municipios cuentan
con máquinas de última generación para realizar las acciones necesarias en beneficio de las y
los ciudadanos.

 “El apoyo que se les da a estos 78 municipios que quisieron participar en este programa
de maquinaria es muy grande. He platicado con los presidentes municipales, con los directores
de obras y están completamente satisfechos porque les resuelve muchísimo la problemática
municipal. Una máquina en un municipio, una máquina nueva y de calidad es algo que les va
a ayudar a resolver muchos problemas”, dijo.

 Con una inversión de 317 millones de pesos, el total de máquinas entregadas este año
son: 36 retroexcavadoras de tracción 4x4, dos 4x2, así como una 4x4 con joysticks; 19
motoniveladoras, 7 tractores grandes, 5 excavadoras, una pavimentadora, 2 tractores chicos
y 5 camiones de volteo de siete metros cúbicos.

 Gracias a la adquisición de los equipos al mayoreo, el Gobierno de Michoacán ha logrado
un ahorro del 67 por ciento, de acuerdo con lo informado por el secretario de Finanzas y
Administración, Luis Navarro García.

La entrega de equipos a 78 municipios a través del Programa de Dotación de Maquinaria y
Equipos de Transporte habla del compromiso que mantiene el Gobierno de Michoacán con los
ayuntamientos, aseguró el titular de la  (SCOP) de Michoacán, José Zavala Nolasco.
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Sedeco y Embajada de EUA suman esfuerzos
para impulsar migración laboral y evitar fraudes  

funcionarios de la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco) de Michoacán se
reunieron con representantes de la Embajada
de los Estados Unidos de Norteamérica.

Al dar la bienvenida con la representación
del secretario Claudio Méndez Fernández, a la
vicecónsul Andrea Huston y al asistente de
visas Antonio Pérez, ambos de la Sección de
Visas de No Inmigrante, el secretario técnico
de la Sedeco, Alberto Sánchez Cárdenas,
expresó la necesidad de cambiar hacia una
cultura de la legalidad, principalmente con el
vecino país del norte, en el que reside un
número de michoacanos similar al que lo hace
en la geografía estatal.

En el encuentro, el director de Empleo
Digno, Elesban Aparicio Cuiriz presentó los
programas de movilidad laboral que operan
en coordinación con la Secretaría del Trabajo
y Previsión Social (STPS), a través del Servicio
Nacional de Empleo (SNE).

En ese contexto, se informó que en el
presente año, en Michoacán se ha apoyado a
más de mil 900 jornaleros para que laboren en
Canadá y a 337 más que se trasladaron a los
Estados Unidos, por petición de empresas que

Tanto el personal de la Sedeco como los representantes de la embajada de los Estados Unidos de
Norteamérica acordaron mantener la comunicación constante y la retroalimentación.

Morelia, Michoacán, 7 de diciembre del
2022.- Con el propósito de sumar esfuerzos
para impulsar una migración laboral ordenada

y respetuosa de los derechos de las y los
trabajadores, así como para prevenir fraudes
relacionados con ofertas de empleo,

solicitaron sus servicios.
Los representantes de la embajada

norteamericana, a su vez, informaron que, a
partir del 2023, tanto en la sede diplomática
ubicada en la Ciudad de México, como en el
consulado que opera en Guadalajara se
comenzarán a entregar visas temporales de
trabajo H2, mismas que ya se entregan en el
resto de los consulados instalados en
diferentes ciudades del país.

Externaron la invitación a conocer las
ofertas de empleo que tienen empresas
norteamericanas, pero, sobre todo, a seguir
paso a paso el proceso para obtener la visa
temporal de trabajo y con ello garantizar el
respeto a los derechos que como trabajadores
tienen en los Estados Unidos.

Tanto el personal de la Sedeco como los
representantes de la embajada de los Estados
Unidos de Norteamérica acordaron mantener
la comunicación constante y la
retroalimentación.

La información acerca de visas así como el
proceso completo para solicitarlas se
encuentra en el sitio https://
mx.usembassy.gov/es/visas-es/; los
funcionarios pusieron a disposición el
contacto: Visas_mexico@state.gov para
cualquier pregunta o duda relacionada con el
documento migratorio. 

SFA supervisará correcto uso de los equipos
del programa de Dotación de Maquinaria

para Municipios
- Al evitar el arrendamiento el Gobierno de Michoacán ahorró 67 por ciento de recursos: Navarro García

Morelia, Michoacán, 7 de diciembre del
2022.- El Gobierno de Michoacán supervisará
el uso óptimo y real de la maquinaria y del
equipo que compró con la intención de apoyar
a 78 municipios en la ejecución de obra pública,
patrimonio que, con un valor de 317 millones
de pesos y un ahorro del 67 por ciento, ya
forma parte del patrimonio de los
michoacanos.

Al anunciar lo anterior, ante representantes
de los medios de comunicación, en la rueda
de prensa encabezada por el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario estatal
de Finanzas y Administración (SFA), Luis
Navarro García, dio a conocer que se trata de
una acción de relevancia dentro del Programa

de Dotación de Maquinaria y Equipos de
Transporte para Municipios, entre los que
figuran camiones de volteo, excavadoras,
pavimentadoras, retroexcavadoras y tractores,
los cuales deberán utilizarse exclusivamente
en la ejecución de obra pública, como
construcción de infraestructura y
equipamiento urbano, vialidades,
rehabilitación de caminos rurales y
sacacosecha, mantenimiento de canales de
riego y sistemas de agua potable, drenaje y
alcantarillado.

La maquinaria y el equipo serán
monitoreados con la intención de asegurar
que, efectivamente, se utilicen en acciones y
en obras de beneficio colectivo y no se

El Gobierno de Michoacán supervisará el uso óptimo y real de la maquinaria y del equipo que
compró con la intención de apoyar a 78 municipios en la ejecución de obra pública.

encuentren, como anteriormente se
presentaban algunos casos, al servicio de
políticos y de grupos ajenos a los intereses
de los habitantes de los municipios, advirtió
el funcionario público.

Si bien es cierto que, inicialmente, se
planteó el esquema de una aportación del 50
por ciento por parte del Gobierno de
Michoacán y del 50 por ciento del lado de los
municipios, el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, al conocer el ahorro y los beneficios
que se obtendrían, autorizó pagar la totalidad

de la maquinaria y el equipo que estarán al
servicio de los 78 municipios que se
interesaron en participar desde la
implementación del programa.

Con lo anterior, "evitamos desembolsar
952.3 millones de pesos por concepto de
arrendamiento o, en su caso, 425 millones de
pesos por compra en un plazo de tres años. La
compra que realizamos, con un costo total de
317.4 millones de pesos, permitió un ahorro
significativo al Gobierno de Michoacán",
explicó.

Navarro García manifestó que ya se
entregaron 63 máquinas y que próximamente
se hará lo mismo con las nueve restantes;
además, en la segunda mitad de la presente
administración estatal, "incorporaremos a los
75 municipios que no participaron en esta
primera fase, con lo que todos, finalmente,
habrán resultado beneficiados con el
programa mencionado".
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Morelia, Mich., CUMPLIO AÑOS El DR. JOSÉ MURGUÍA
PINEDA Y Fue ¡FELICITADO! Por su esposa Lupita Magaña,
hijos, nietos, familiares y compañeros de trabajo ISSSTE.

La guapa  Chef. VIVIANA MENDIZÁBAL VALDÉS, CUMPLIO
AÑOS Y Fue festejada por sus papás Isabel y Martín Mendizábal,
hermanos, sobrinos y amistades. ¡FELICITACIONES VIVÍ!.

FUE INAUGURADO “EL HUIZACHE” ALITAS y CERVECERÍA.
Por el Empresario Kenny Avonce e Itzamara Marín Aquí en
Zitácuaro. Ubicado a espaldas de la Preparatoria Melchor
Ocampo. ¡FELICITACIONES!

Fue festejada y ¡FELICITADA! En su CUMPLEAÑOS
CARMELITA RAMÍREZ Por su hijo Carlos Eduardo, hermanas,
nietos y familiares (Aquí con su hijo Carlos).

En su festejo de  CUMPLEAÑOS CARMELITA RAMÍREZ Fue
¡FELICITADA! Por compañeras Enfermeras de la Clínica del
ISSSTE.

CUMPLIO AÑOS La Enf. CARMEN RAMÍREZ MATEO  Y fue
festejada por sus hijos Carlos Eduardo, Brenda, Erandeni, Mary
y Alejandra y le cantaron las Mañanitas con Mariachi
¡FELICIDADES!.

CUMPLE AÑOS La señora LORE CÓRDOBA DE OCAMPO Y
su hijo el Diputado Octavio Ocampo y familia le ofrecieron  su
Pastel de Cumpleaños que partió al lado de ellos
¡FELICITACIONES!

AL CUMPLIR AÑOS La guapa señora GRACIELA VACA PÉREZ
Recibió ¡FELICITACIONES! De su esposo Eduardo Moreno de
su mamá Hermelinda Pérez, hermanos y familiares.

AL CUMPLIR AÑOS DORA ISBE MORALES SÁNCHEZ  Fue
¡FELICITADA!  Por su mamá la Maestra Doris Sánchez Ruiz,
Hermanos, familiares, compañeros de trabajo y Personal de la
Notaria 38.

CUMPLIO AÑOS La señora
JAZMÍN MAYA DE
GONZÁLEZ Y Fue
¡FELICITADA! Por su esposo
Juan González por su mamá
Amparito, hijos,  familiares y
amistades.

!!!Muchas Felicidades!!! En su Cumple Años a mi hermano
Héctor Manuel Fuentes Mendoza  de parte de Rosita EFE  Y
Familia te queremos mucho.

Morelia, Mich., El DOCTOR RUBÉN GUZMÁN Fue festejado
en su CUMPLEAÑOS Con una comida ofrecida por su esposa,
hijos y  familiares ¡FELICITACIONES!.

¡HOLA AMIGOS!. QUERIDOS LECTORES: «AMA TU FORMA DE SER»
NADIE DIJO QUE TENGAS QUE CAERLE BIEN A TODO MUNDO. ASÍ COMO
UNO APRENDE A NO IR A DONDE NO LO INVITAN Y DEJAS DE INVITAR  A
QUIEN NUNCA VIENE. La paciencia tiene un límite y la vida está hecha para ser
vivida no soportada. Todos tenemos un límite y un punto en el que decimos hasta aquí
y cuando se llega ahí ya no hay vuelta atrás. Me gusta darle a la gente lo mejor de mí y
no me importan cuántas veces no lo valoren, porque uno comparte lo que llevas por
dentro y ellos te van a extrañar cuando les falte lo que tú les das. A veces donde menos
buscamos es cuando más encontramos. y de quien menos esperamos es de quien más
recibimos. Soy de esas personas  que le cuesta soltar, pero cuando suelto no hay vuelta
atrás. Me auto felicito porque a pesar de todas las cosas aun le hecho ganas, aun sonrió,
me divierto y olvido., de eso se trata de brillar hasta con el alma rota. El tiempo  siempre

te demostrara lo que significas realmente
para alguien. Las personas son veloces al
juzgar, pero lentas al corregirse a sí
mismos.Un buen destino es el que dos
personas se encuentren cuando ni siquiera
se estaban buscando.Lo bueno de ser
sincero y decir las cosas en la cara, es que
disminuyen las sonrisas fingidas y los
saludos. Por eso no importa cuántos
favores hagas al final te juzgaran por lo
que no hiciste. Ten presente que el cuerpo
necesita descanso, la mente necesita paz y
el corazón necesita alegrías. No
descuidemos al ser querido con el simple
hecho de que sabemos que siempre va a
estar ahí, porque quizás deje de estar algún
día. Procura entregar, lo mismo que te
gustaría recibir...  La Enfermera CARMEN
RAMÍREZ MATEO CUMPLIO AÑOS Y
Fue festejada con una gran  fiesta familiar
ofrecida en su honor por sus queridos
hijosCarlos Eduardo, Brenda, Erandeni,
Mary y Alejandra Romero Ramírez.,
igualmente la felicitaron cariñosamente sus
8 nietos y 4 bisnietos. En este su festejo
su familia sorpresivamentetrajo los
Mariachis que hicieron su entrada
cantando las tradicionales mañanitas. La

festejada estaba muy feliz y contenta al recibir las felicitaciones y mejores augurios de
todos en especial de sus compañeras de trabajo del ISSSTE. Y que desde luego la
acompañaron a partir su Pastel de Cumpleaños. ¡FELICITACIONES CARMELITA!...
Morelia, Mich., Varios festejos recibio el DR. RUBÉN GUZMÁN Al CUMPLIR UN
AÑO Más de vida. En especial el ofrecido con mucho amor y cariño por su esposa sus
queridos hijos y familiares., celebrándole este su día con una comida. Y desde luego
apago la Vela encendida de su Pastel. ¡FELICITACIONES DR. GUZMÁN!... CUMPLIO
AÑOS La Maestra DORA ISBE MORALES SÁNCHEZ  Y Tempranamente fue felicitada
con mucho cariño por su mama la Maestra Dora Isbe Sánchez Ruiz, de sus queridos

hermanos Mauricio y Gerónimo Morales y de demás familiares. Así mismo recibio
muestras de estimación y aprecio de compañeras de trabajo y del personal de la Notaria.
¡FELICITACIONES DORA ISBE!...   AL CUMPLIR AÑOS La guapa VIVIANA
MENDIZÁBAL VALDÉS Fue felicitada con amor y cariño por sus queridos padres
Martin Mendizábal e Isabel Valdés de Mendizábal, por sus hermanos, sobrinos y demás
familiares. Así mismo fue festejada por su familia en el que recibio felicitaciones y los
mejores parabienes, y la acompañaron a apagar las velitas de su Pastel.
¡FELICITACIONES VIVÍ! También de parte mía…   Morelia, Mich., AL CUMPLIR
AÑOS El Conocido DR. JOSÉ MURGUÍA PINEDA  Fue felicitado con mucho cariño
y amor por su esposa María Guadalupe Magaña de Murguia y  por sus  2  orgullosos
hijos médicos y nietos. Igualmente recibio estas mismas de compañeros médicos del
ISSSTE Y de amistades que lo estiman y aprecian. ¡FELICITACIONES! También de la
que esto escribe…  CUMPLIO AÑOS  La guapa señora GRACIELA VACA PÉREZ Y
Tempranamente recibio felicitaciones de su esposo Eduardo Moreno de su mama
Hermelinda Pérez y de sus hermanos Fabiola y Darío Vaca. Igualmente recibio parabienes
de compañeros de SAPAS  Como de amistades que la estiman y aprecian., uniéndome a
estas la que esto escribe ¡FELICIDADES CHELY!... AL CUMPLIR AÑOS La señora
LORE CÓRDOVA DE OCAMPO  Recibio felicitaciones con mucho cariño y amor de
sus querido hijo el Diputado Octavio Ocampo Córdova. Y sorpresivamente y por este
motivo le fue ofrecido su Pastel de Cumpleaños, habiendo estado acompañada de sus
demás familiares y en especial de su hijo Octavio que partió  su Pastel al lado de
ellos.¡FELICITACIONES!...AL CUMPLIR AÑOS la señora JAZMÍN MAYA DE
GONZÁLEZ  Fue felicitada en este su día  por su esposo Juan González por sus queridos
hijos y de su mama la señora Amparo. Así mismo también recibio estas de amistades  y
clientes que la estiman y aprecian. Esperamos lo hayas pasado muy feliz y saludos y
abrazos a tu mami de mi parte. ¡FELICIDADES!...   INAUGURACIÓN DEL HUIZACHE
1V. ALITAS Y CERVECERÍA. Ambiente Familiar. CORTE DE LISTÓN Por el
Empresario KENNY AVONCE E ITZAMAR MARÍN. Recetas y Tradiciones del
Huizache., A la fecha cuenta con 4 sucursales. Ubicación aquí en Zitácuaro., Salida a
Tuzantla  a espaldas de la Preparatoria Melchor Ocampo. ! TE ESPERAMOS!...  Se nos
termina el espacio y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje»  LAS COSAS NO SE
DICEN SE HACEN, PORQUE AL HACERLAS SE DICEN SOLAS». ¡SEAN
FELICES!...
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Hacer nuestras las causas más
sentidas del pueblo: Memo Valencia

- El PRI de la mano del Instituto Reyes Heroles, realizó el curso de capacitación a sus militantes y cuadros:
“Re-Conectar con los ciudadanos: Persuasión y movilización política”.

primera Universidad Jesús Reyes Heroles en
el país, para hacer constante esta preparación,
“queremos que Michoacán sea referente
político a nivel nacional”, confirmó Memo
Valencia.

El dirigente nacional del Instituto Reyes
Heroles, Lázaro Jiménez Aquino, estuvo
presente en el acto inaugural y recordó que
el PRI no debe desligarse del objetivo de
obtener representación política en cada uno
de los municipios del país, y para alcanzar la
meta, la preparación debe ser constante.

“No debemos caer en improvisación, en
la parte en la que sabemos ya lo sé todo, ya
gané muchos procesos electorales, pero
cuando vienen las nuevas reglas del juego
no las sabemos y entonces el partido sufre
en sanciones, en estrategia y por
consecuencia en las derrotas electorales”,
dijo el también diputado federal, Lázaro
Jiménez Aquino.

Aldo Argueta, dirigente en Michoacán del
IRH, mencionó que el evento impulsado por
el instituto a nivel nacional tocó temas para
saber “cómo conectar nuevamente con la
ciudadanía, creo que sin duda es un gran reto
la persuasión, la movilización y hoy el PRI se
debe distinguir por ser el partido más
preparado”.

El delegado en Michoacán del CEN,
Enrique Rojas, pidió a todos los priistas
michoacanos estar cercanos al partido para
poder acceder a este tipo de capacitaciones
que permitan contar con gente preparada en

Para reconectar con la sociedad, se debe estar preparado de forma integral y para lograr ese
objetivo la capacitación es fundamental, afirmó Memo Valencia, presidente del Comité Directivo
Estatal del PRI en Michoacán.

Morelia, Mich., a 08 de diciembre de 2022.-
Para reconectar con la sociedad, se debe estar
preparado de forma integral y para lograr ese
objetivo la capacitación es fundamental,
afirmó Memo Valencia, presidente del Comité
Directivo Estatal del PRI en Michoacán,
durante la inauguración del curso impartido
y organizado por el Instituto Reyes Heroles,
“Re-Conectar con los ciudadanos:
Persuasión y movilización política”.

Este evento dirigido a militantes y cuadros
del Partido Revolucionario Institucional es
para que algún día, cuando les toque ocupar
puestos directivos del partido estén
preparados, y lo más importante, estén

conectados con la gente que hace fuerte a
este instituto político, enfatizó Memo
Valencia.

“Para poder el día de mañana
reconectarnos con la sociedad, tenemos que
regresar a las calles, a las plazas, a los
seccionales, a las colonias, comunidades, e
identificar las causas más sentidas del pueblo
y hacerlas nuestras, que las causas del pueblo
sean las causas del Partido Revolucionario
Institucional, y cuando lo hagamos nos
vamos a poder reconectar con esa sociedad”,
dijo el dirigente estatal.

Adelantó, además, que en Michoacán el
PRI busca que en la entidad se instale la

los próximos comicios, “necesitamos gente
como ustedes que estén capacitadas y listas
para salir a obtener el triunfo electoral en el
2024, por eso, en la Casa de José María
Morelos, vamos a armar el mejor ejército
priista de la república, no tengo la menor duda
que así va a ser”.

Xóchitl Ruiz González, secretaria General
del PRI en Michoacán, abundó que esta
dirigencia estatal encabezada por Memo
Valencia y por ella, le apuesta a la preparación
de sus cuadros y militantes porque se
necesita estar a la altura de los retos del 2024.

“Pero sin grandes aliados como es el
Instituto Reyes Heroles no lo podríamos
hacer. La capacitación no solo es de los que
estamos al frente es de todos los que estamos
revolucionando al PRI en territorio y ahí abarca
desde los seccionales, los dirigentes
estatales, municipales, hombres y mujeres”,
dijo Xóchitl Ruiz.

Para alcanzar a todos los priistas de la
entidad, se buscará que los cursos de
capacitación se descentralicen para ir a las
regiones y llevar la formación en temas como
liderazgo, oratoria, comunicación política,
derecho político-electoral, debate y cómo
conectar con la sociedad de forma efectiva.

Estuvieron presentes en el curso
militantes, representantes seccionales y
distritales de diversos municipios; la
presidenta municipal de Tingambato, Marisol
López; la diputada local, Adriana Hernández;
el diputado local, Jesús Hernández; el
presidente del Comité Municipal del PRI en
Morelia, Olivio López.

Así como dirigentes de sectores y
organizaciones como Corriente Crítica,
Antonio Sosa; dirigente del MT, Sofía Ulloa;
dirigente de la CNOP, Paula Ceja; la
presidenta del OMPRI, Marisol Aguilar;
además, de integrantes de la dirigencia estatal
del PRI.

Convenio garantiza pago de
aguinaldo y bono a

docentes: SEE
- Este año habrá un cierre histórico, sin problemas para los pagos al

magisterio.

Gracias al reordenamiento de la Secretaría de Educación
del Estado y a las gestiones del gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla se firmó el convenio U080, que además del pago
puntual de la primera quincena de diciembre, garantiza
la primera parte del aguinaldo y el bono navideño.

Morelia, Michoacán, 9 de
diciembre del 2022.- Gracias
a los avances en el
reordenamiento de la
Secretaría de Educación del
Estado (SEE) y a las gestiones
que realiza el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla se
firmó el convenio U080, que
además del pago puntual de la
primera quincena de
diciembre, garantiza la primera
parte del aguinaldo y el bono
navideño.

Se trata de un convenio de colaboración económica, como parte de la federalización
de la nómina, con el que el Gobierno Federal aporta 332 millones de pesos y el
Gobierno del estado los 556 millones de pesos restantes para cubrir los pagos de más
de 72 mil trabajadores de la educación.

Acciones como la tarjetización y credencialización de los empleados permite que
se obtengan los recursos necesarios por parte de la federación para, históricamente,
cumplir con los salarios y prestaciones del magisterio, contrario a lo que había sucedido
en pasadas administraciones.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria de Educación, Gabriela
Molina Aguilar, reiteran el total apego a la normativa en los procesos y el combate a
la corrupción para garantizar el derecho superior a la educación de miles de niñas y
niños.
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Por: Tayde González Arias.
Arena SueltaComparten consejos para

mejorar la conciencia vial
La UAG concientiza a estudiantes sobre la cultura de prevención de

accidentes automovilísticos, así como concientizar sobre actos
irresponsables y sus consecuencias

La Universidad Autónoma de Guadalajara
(UAG), en conjunto con Red Vía Corta, ofreció
la Conferencia de Seguridad Vial impartida
por Gaby Ruiz Tomita en el auditorio de
Rectoría “Dr. Luis Garibay Gutiérrez”.

La Universidad Autónoma de Guadalajara
(UAG), en conjunto con Red Vía Corta, ofreció
la Conferencia de Seguridad Vial impartida por
Gaby Ruiz Tomita en el auditorio de Rectoría
“Dr. Luis Garibay Gutiérrez”.

Esta conferencia se tituló “Y si lo sabes,
¿por qué lo haces?”, que trató principalmente
de crear consciencia entre los estudiantes para
fomentar una conducción responsable y
preventiva para evitar accidentes
automovilísticos.

Durante la plática, la conferencista Gaby
Ruiz Tomita compartió mediante su experiencia
de vida muchas recomendaciones a considerar
antes de tomar el mando de un volante.

Entre otras más, estas recomendaciones
fueron:

Salir a su destino con tiempo.
Usar el cinturón de seguridad.
Respetar los señalamientos viales y

semáforos.
Dormir bien y no conducir cansado.
Respetar los límites de velocidad.
Mantener en buen estado mecánico el

vehículo.
No tener distracciones cuando se

conduce.
Estar siempre concentrados.
“Atender a las campañas que por algo

existen y existen porque siguen pasando
accidentes automovilísticos a diario”, agregó.

“Te invito a ser tu propio angelito
guardián, el de tu familia, el de tus amigos, el
de tus compañeros y poner de moda la
prevención y la filosofía de cero accidentes,
porque todos los accidentes deben y pueden
ser prevenidos”.

Asimismo, Gaby Ruiz generó muchas
emociones entre el personal académico y los
alumnos que la escucharon, ya que los hizo
reflexionar acerca de los hábitos de
conducción y sus consecuencias, que muchas
veces pueden ser fatales.

Cabe mencionar que la expositora es
sobreviviente de un accidente automovilístico
en la carretera y hoy es una de las 5 mujeres
que camina con prótesis bilaterales; además
es miembro activo de Walking With New Legs
(Caminando con nuevas piernas).

Con su experiencia y filosofía de vida
quiere inspirar a las personas para que se
conviertan en la mejor versión de ellas mismas.

EL HUBIERA NO EXISTE
Todo aquello que nos proponemos,

lo podemos alcanzar, cuando menos,
eso nos han dicho siempre que nos
quieren animar a ser mejores, o a que
se realicen nuestras metas, y no dudo
en que exista razón en ello, aunque
eso se relacionen directa o
indirectamente en hacer todos y cada
uno de los esfuerzos, que nos permitan
obtener lo que tanto quisimos,
queremos o anhelamos.

Si pasa por tu mente, seguramente
lo puedes lograr, si lo creaste
imaginariamente, es muy probable de
que lo alcances.

Valdría la pena preguntarnos
cuántas y cuántos, que han querido ser algo en su vida lo han logrado, quienes
serán los que tendrán lo que anhelan, y si quienes, alcanzando la meta, vuelven
sus pasos para ayudar a los que sueñan y quieren una vida mejor. O será
acaso que la mayoría olvida la bondad que les dio la vida al tener lo que
quisieron.

Siempre va a valer la pena plantearnos objetivos y planear una estrategia
que integre a ese grupo de amigos, o personas que nos ayuden a que el
camino sea más sencillo. Por el contrario, nunca será positivo morir en vida,
por no soñar, por no tener propósitos que perseguir o causa y fin que justifique
vivir.

El yo hubiera querido, el si yo hubiera podido, son dos de dichos que más
he escuchado hasta este momento de mi vida, y francamente, siempre que
escucho decir eso, pienso en que de plano la vida para esas personas fue
muy ingrata, pero luego creo que aún tienen vida y les encomiendo a que no
dejen de creer en que lo pueden lograr, que mientras tengamos vida hay
esperanza, y que la esperanza nunca muere.

Aunque para saber lo que podemos lograr en la vida, hace falta conocernos
e ir forjando un carácter triunfador, también es importante saber que nos van
a ir poniendo trabas en el camino, que ninguna vereda a la gloria ha estado
limpia de malezas, pero que debemos llevar en nuestra familia, y amigas o
amigos los cómplices que nos ayuden en lo difícil o complicado. De lo contrario
nosotros nunca olvidaremos que las más grandes batallas solo son libradas
por los mejores guerreros.

El mundo no merece estar lleno gente que pudo ser artista y no lo fue, o
de quienes quisieron conocer un lugar y no lo visitaron, ni de aquellas o aquellos
que desearon tener una carrera, una casa, un auto o hasta a el amor de su
vida y no lo tuvieron, pues un planeta que tiene habitantes satisfechos es más
probable que sean felices y sonrían con honestidad, que a quienes les pesa la
insatisfacción.

Hay quienes creen que ya todo está hecho, que no hay nada nuevo bajo el
sol, que el hilo negro ya se descubrió que vivimos en un caos, porque todo es
la copia de la copia, y que lo original ya no existe, posiblemente ésta forma de
pensar se deba a que estamos bombardeados por las marcas, por los
estereotipos, por la imposición de una moda, de cánones de belleza y otras
tantas ideas estúpidas que lo único que van logrando a grandes zancadas es
dividirnos entre unos supuestos ganadores que humillan, a los perdedores
que nacieron, crecieron y morirán sufriendo.

Nada está dicho, ni nadie volvió de la muerte en los últimos años para que
nos vengan a decir que no podemos ser mejores, o que no lograremos nuestras
metas. Todos merecemos tener lo que más y mejor nos convenga, usemos
las uñas de los veinte dedos, y los dientes que nos queden buenos, para
aferrarnos a eso que nos hará vivir mejor.

Vamos a realizarnos, seamos los artistas que queremos ser, seamos
soñadores eternos, mostremos agallas y coraje antes que cobardía y reales
debilidades. No nos dejemos vencer por los vencidos, ni escuchemos o
guardemos las críticas constructivas de la gente que nunca ha construido
nada. Seamos realistas pero utópicos, seamos lógicos, pero también un poco
locos.

Que nada nos detenga, que nada nos impida trascender en la única
oportunidad que tenemos en la vida, aprendamos de las águilas su agudeza y
precisión, del león su carácter y valor, del colibrí su belleza y amor por los
alimentos dulces, y sobre todo del prójimo, la humanidad.

Lo que no hagas tú no lo hará nadie por ti, pues inclusive si es algo mal
realizado será muy tuyo, y tendrá tu esencia, tu tiempo, tu valor, tu talento, lo
que le hará único, especial e irrepetible.
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Capacita IEESSPP a la Policía
Cibernética en atención de

delitos virtuales
- Durante 70 horas se brindarán técnicas para garantizar que todas las

víctimas de delitos cibernéticos cuenten con una orientación oportuna

Morelia Michoacán, 7 de diciembre del 2022.- Con la finalidad de atender, analizar y prevenir
delitos virtuales, el Instituto Estatal de Estudios Superiores en Seguridad y Profesionalización
Policial (IEESSPP) brindará el curso de “Atención ciudadana a delitos cibernéticos y análisis
de incidentes”, dirigido a la Policía Cibernética de la Guardia Civil.

 El fortalecimiento de las habilidades para las y los uniformados es una prioridad, resaltó
la directora del IEESSPP, Julisa Suárez Bucio, al precisar que se busca brindar las técnicas
necesarias para garantizar que todas las víctimas de delitos cibernéticos cuenten con una
orientación oportuna, que les permita resolver los incidentes de seguridad informática.

Detalló que se fortalecerán los conocimientos para el análisis y manejo de información, la
realización de mapeo delictivo, la identificación de riesgos de incidentes cibernéticos, así
como  estructuración de  informes policiales para las acciones operativas.

 Suarez Bucio precisó que la inteligencia social es una herramienta prioritaria en las
corporaciones, a fin de que existan productos que faciliten la operatividad así como ciber
patrullajes, que permitan asegurar preventivamente a los señalados en conductas con
apariencia de delito bajo la modalidad virtual como estafas y trata de personas, por mencionar
algunos.

Con la finalidad de atender, analizar y prevenir delitos virtuales, el (IEESSPP) brindará el
curso de “Atención ciudadana a delitos cibernéticos y análisis de incidentes”, dirigido a la
Policía Cibernética de la Guardia Civil.

Detiene FGE a Olegario “N”
presunto responsable de abuso
sexual, cometido en agravio de

su hijastro
Morelia, Michoacán, a 8 de diciembre de 2022.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE) detuvo a Olegario "N" de 47 años de edad, por su posible relación en el delito de abuso
sexual; hechos cometidos en agravio de su hijastro, en este municipio.

El pasado 25 de agosto, la víctima de 9 años, le informó a su papá que era víctima de  abuso
sexual por parte de Olegario "N" –pareja actual de su madre, situación que ocurrió en diversas
ocasiones.

Los hechos fueron denunciados ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos
de Violencia Familiar y de Género, que inició con los actos de investigación que permitieron
establecer la posible participación de Olegario “N” en el hecho, y contra quien solicitó orden
de aprehensión.

Una vez que el Juez de Control obsequió el mandato judicial, personal de la institución
detuvo a Olegario “N”, quien fue recluido en el Centro Penitenciario local, quedando a
disposición del órgano jurisdiccional que habrá de resolver su situación legal.

La FGE reafirma su compromiso de llevar ante los tribunales a toda persona que atente
contra la integridad de las niñas, niños y adolescentes, para que ningún delito quede impune.

Secretario de SP toma protesta
a director de Seguridad
municipal de Ocampo

- Asimismo, se optimó el esquema preventivo a través de un incremento
al estado de fuerza. Esta acción contribuirá a prevalecer el orden público en
el municipio y la región Oriente.

Ocampo, Michoacán, 8 de diciembre del 2022.- En atención a uno de los ejes rectores
basados en la estrategia operativa del estado, el Secretario de Seguridad Pública (SSP), Maestro
José Alfredo Ortega Reyes, tomó protesta al nuevo director de Seguridad Pública del municipio
de Ocampo.

El acto se efectuó en estricto apego a los lineamientos establecidos por la Ley, ante la
presencia del alcalde Amado Gómez González y diferentes autoridades del municipio, se realizó
la toma de protesta del nuevo director de SP, quien asumió el puesto con el compromiso de
velar por la sociedad y mantener el bienestar en todo momento.

“La estrategia es la aplicación del segundo eje de esfuerzo para mejorar la seguridad en los
municipios que se encuentran más vulnerables y aquí estamos materializando acciones que
vienen a sumar y a mejorar las condiciones de paz para los pobladores”, destacó el Maestro
José Alfredo Ortega Reyes.

De igual manera, como parte del esquema preventivo de la Guardia Civil, se incrementó el
estado de fuerza y se realizó un pase de lista y revista de armamento, esto con el objetivo de
verificar que los elementos estatales destacamentados en esta demarcación y los del municipio,
cuenten con la documentación necesaria que los respalde como agentes profesionalizados y
en regla para la función pública que desempeñan.

Asimismo, esta acción plantea dignificar las tareas de disuasión del delito en la zona
limítrofe que el municipio comparte con el Estado de México, y contribuir a mantener mayor
presencia y vigilancia en toda la región Oriente, así como en los distintos destinos turísticos
del territorio, “En cuestión preventiva hemos avanzado, en esta zona ya tenemos tres semanas
con el despliegue del operativo de la Mariposa Monarca el cual va sin incidentes, el de la Feria
de la Esfera, y el del fin de año, mismos que se suman a los aproximadamente 600 operativos
para garantizar el bienestar de la seguridad”, finalizó el secretario de SP.

En atención a uno de los ejes rectores basados en la estrategia operativa del estado, el Secretario
de Seguridad Pública (SSP), Maestro José Alfredo Ortega Reyes, tomó protesta al nuevo director
de Seguridad Pública del municipio de Ocampo.


